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 Province de Québec 
Municipalité de Frontenac 
 
      Lundi 21 novembre 2022 se tenait à 19h00, dans la grande salle com-
munautaire de l’hôtel de ville, la séance ordinaire ajournée de novembre 
2022.  Sont présents, le maire, M. Gaby Gendron et les conseillers sui-
vants : 
 

     
 
 

    
 

Mme Mélanie Martineau Mme Sonya Provost 
M. René Pépin M. Andy Maheux 
 M. Marcel Pépin 

       Tous formant quorum sous la présidence de Monsieur le maire.  Le 
directeur général et greffier-trésorier, M. Bruno Turmel et Mme Manon Du-
puis, secrétaire, sont présents sur place. 
 
      Mme Lucie Boulanger, conseillère, est absente. 
 

       Conformément aux mesures édictées par le ministre de la Santé et des 
Services sociaux, qui permet au conseil de siéger avec la présence du pu-
blic en respectant les consignes de distanciation physique et d’hygiène. 
 

2022-292 Proposé par Mme Mélanie Martineau,   
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2022-293       Attendu que la Municipalité de Frontenac a fait des demandes de sou-
missions sur le SEAO pour son projet d’agrandissement du garage munici-
pal existant; 
 
      Attendu que quatre soumissions ont été reçues;  
 
      Attendu qu’après vérification auprès de l’architecte, Mme Marie-Chris-
tine Croteau et auprès de l’aviseur légal de la municipalité, Mme Marie-
Claude Veilleux, la soumission la plus basse reçue n’est pas conforme;  
 
      Attendu que Mme Marie-Christine Croteau, architecte de la firme 
Maîtres Créatifs Architecture Inc. et Mme Marie-Claude Veilleux, avocate de 
la firme Cain Lamarre, celles-ci suggèrent d’adjuger le contrat au plus bas 
soumissionnaire conforme soit Construction JL Groleau Inc.; 
 
Il est proposé par M. Marcel Pépin,   
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents:  
 
      Que la Municipalité de Frontenac retienne les services de la compagnie 
Construction JL Groleau Inc. pour son projet d’agrandissement du garage 
municipal existant, pour un montant de 483 850.00$ taxes incluses, tel que 
mentionné dans leur soumission et recommandé par Mme Marie-Christine 
Croteau, architecte de la firme Maîtres Créatifs Architecture Inc., dans sa 
lettre datée du 22 novembre 2022;  
 
      Que M. Gaby Gendron, maire et/ou M. Bruno Turmel, directeur général 
et greffier-trésorier, soient autorisés à signer tout document relatif à ce con-
trat.  
 
                                                                     Adoptée. 
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2022-294       Attendu que la municipalité a reçu une demande de la part de l’organi-
sation de l’événement La Frontenac qui organise une activité de course de 
traîneau à chiens qui aura lieu à la Zec Louise-Gosford; 
 
      Attendu que cette activité a pour but de faire connaître cette activité et 
d’amasser des fonds pour Leucan Estrie pour les enfants atteints de cancer; 
 
      Attendu que leur demande consiste au prêt d’une salle pour les 20, 21 
et 22 janvier 2023 pour des rencontres avec les coureurs et un mini banquet 
pour la remise des prix et les remerciements; 
 
Il est proposé par M. Andy Maheux,  
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents:  
 
      Que la Municipalité de Frontenac accepte de prêter gratuitement la 
grande salle les 20, 21 et 22 janvier 2023 à l’organisation de l’événement 
La Frontenac qui organise une activité de course de traîneau à chiens qui 
aura lieu à la Zec Louise-Gosford, pour permettre d’amasser des fonds pour 
Leucan Estrie pour les enfants atteints de cancer. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2022-295       Attendu que la Municipalité de Frontenac a ajouté la cueillette des ma-
tières compostables en plus de la cueillette des ordures et des matières 
recyclables; 
 
      Attendu qu’en ajoutant la cueillette des matières compostables à son 
calendrier, le nombre de cueillettes des ordures est réduit à une fois par 
mois de janvier à mai ainsi que de septembre à décembre; 
 
      Attendu que la Municipalité de Frontenac souhaite ajouter une cueillette 
supplémentaire des ordures le 11 septembre 2023; 
 
Il est proposé par Mme Mélanie Martineau,  
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac demande à la MRC du Granit d’ajouter 
une cueillette supplémentaire des ordures le 11 septembre 2023. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2022-296       Attendu que la municipalité a l’opportunité d’acheter un compacteur 
usagé de la compagnie Pavage Estrie-Beauce; 
 
      Attendu que les conseillers responsables de la voirie ont pu faire une 
vérification visuelle de son état; 
 
Il est proposé par M. René Pépin,  
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac achète le compacteur usagé de la 
compagnie Pavage Estrie-Beauce pour un montant de 8 000$ plus taxes. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2022-297       Attendu que M. Michel Hamel, archiviste, est passé faire l’archivage des 
documents à la municipalité au mois de novembre; 
 
      Attendu qu’il est nécessaire de détruire certains documents dont l’archi-
viste a fait une liste; 
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Il est proposé par Mme Sonya Provost,  
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac accepte la destruction des documents 
telle que préparée par l’archiviste, M. Michel Hamel. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2022-298       Attendu qu’il est nécessaire d’ajuster les prix de location des différentes 
salles étant donné que cela n’a pas été fait depuis plusieurs années et les 
coûts supplémentaires associés à l’entretien et le chauffage de celles-ci; 
 
      Attendu que les nouveaux tarifs entreront en vigueur à compter de jan-
vier 2023; 
       
Il est proposé par M. René Pépin,  
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la municipalité ajuste le prix de location de ses différentes salles 
selon les tarifs suivants : 
 

- grande salle : 150$ 

- ½ grande salle : 100$ 

- cuisine : 30$ 

- local des Activités Féminines : 100$ 

- local près de la patinoire : 125$ 

 
      Qu’un tarif de 75$ par jour soit accordé pour la location du local situé 
près de la patinoire pour les cours se donnant sur une longue période; 
 
      Que ces nouveaux tarifs entrent en vigueur le 1er janvier 2023. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

  
Période de questions : 
 
      En l’absence de personne dans la salle, aucune question n’a été posée 
et aucune question n’a été reçue par courriel ou par la poste. 
 

  
Autres sujets : 
 

- Dossier du CSM avec la Ville de Lac-Mégantic 
 

- Dossier de Mme Sylvie Rodrigue 
 

- Demande de location de la patinoire refusée à la compagnie à No-
vafor pour le 16 décembre 2022 

 
- Caoutchouc pour l’escalier extérieur 
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2022-299 

 
Il est proposé par Mme Sonya Provost, 
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la séance ordinaire ajournée et la session de novembre 2022 soient 
levées, 20 h 40. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

  
 
________________________                    _________________________ 
Gaby Gendron, maire                                  Bruno Turmel, directeur  
                                                                     général et greffier-trésorier 
 

  
      Je, Gaby Gendron, maire, atteste que la signature du présent procès-
verbal équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient 
au sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 
 

  
CERTIFICAT DE DISPONIBILITÉ DE CRÉDIT 

 
      Je soussigné, greffier-trésorier de la Municipalité de Frontenac, certifie 
qu’il y a des crédits disponibles aux prévisions budgétaires de l’année en 
cours ou aux surplus accumulés, pour les dépenses votées à la séance or-
dinaire ajournée du conseil de ce 21 novembre 2022, et ce, pour les résolu-
tions 2022-293, 2022-295 et 2022-296. 
 
 
                                                                   ________________________ 
                                                                    Bruno Turmel, directeur général 
                                                                    et greffier-trésorier 
 

 


